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質 問 日 順 番 氏 名 ページ 備 考 

6 月 17 日 

（水） 

1 本 村  繁  1-3  

2 神 谷 良 仁 4-5  

3 玉 城 義 彦 6-9  

4 平 良 真 也 10-11  

5 金 城 隆 雄 12-15  

6 月 18 日 

（木） 

6 神 谷 た か 子 16  

7 砂 川 泰 秀 17-18  

8 神 谷 信 夫 19-21  

9 神 谷 清 一 22-23  

6 月 19 日 

（金） 

10 宮 城 勝 也 24-26  

11 米 増 雄 二 27-28  

12 神 谷 秀 明 29-30  
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質問順 1 
氏

名 
本 村  繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. キク農家支

援について 

 

 

 

 

町内の花卉農家は 54 戸で、内キク農家 35 戸です。

そして、県内のキク類は 9 割ほど県外出荷の状況

である。しかし今年度は新型コロナウィルス感染

拡大での貨物航空便減等で、県外出荷量が減少。

更に、外出自粛や各地の行事の縮小で需要が減り、

単価も下落している。よって次の項目にて伺う。 

 

(1) キクの栽培期間は 5 か月間であり、栽培期間、

特に電照キクの電気料補助できないか。 

 

(2) 次期作の作付準備等に要する、花出荷する際の

箱、農薬代肥料代の支援できないか。 

 

(3) キク農家の後継者育成状況は。 

町 長 
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質問順 1 
氏 

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 市街化調整

区域推進に

ついて 

北部地区は那覇市からの入口、また、沖縄高速道

路利用に便利な地域である。今まで何回か北部地

区の開発について質問した経緯がある。町内で大

型居酒屋閉店で町民の楽しみが少なくなった。以

上の事柄を解決するには市街化調整区域推進が妥

当と思料する。次の項目にて伺う。 

 

(1) 市街化調整区域化で北部地域優先可能か伺う。 

 

(2) 市街化調整区域化により企業誘致も可能と思

料するが見解を伺う。 

  

(3) この事業は県との調整必要と思料、進捗状況を

伺う。 

 

(4) 隣接する河川の整備も必須条件と思料する。見

解を伺う。 

 

(5) 北部地区の範囲を伺う。 

町 長 
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質問順 1 
氏

名 
本 村 繁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 小中学校で

の働き方改

革について 

 

教職の仕事は以前、魅力のある職業で就職希望の

多い事が通常であった。しかし最近、長時間労働

等により人気がなくなった。それは外国に比し、

日本の教員、長時間労働は際立っている。県内で

は、17 年度に病気休職した公立校教員の割合（病

気率）が 2.8％で、11 年連続全国ワーストの特殊

事例がある。以上により、本島の国立大学で教員

を希望する受験者が 11 年連続減少傾向にある。 

 

(1) 県立学校調査で、残業が月 100 時間を超えた人

数延べ1,314人うち、町内の学校職員は何人か。 

 

(2) 町立学校職員の長期（1 か月以上）病休職員は

現在何人か。 

 

(3) 中学校の部活動担当職員の残業について、実

際、担当職員は何人か、平均残業時間はどれく

らいか。 

 

(4) 町内小中学校で残業時間年休取得状況調査を

したことがあるか、そして、学校職員の年休実

行は何％か。 

 

(5) 教員の長時間労働の過重負担への懸念で教育

部関係への志願が減少している情報がある。見

解を伺う。 

 

(6) 小中学校にタイムカード設置が全国で 50％前

後であり、本町は設置しているか伺う。 

教 育 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 町内行事、

イベント開

催について 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. オンライン

学習につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウィルス感染症拡大への予防対策とし

て、町内行事やイベントの中止が相次いでおりま

す。そこで次の事をお伺いします。 

 

(1) 町主催行事やイベントの中止状況、そして今後

の開催についてはどう考えているのか。 

 

(2) 地域における行事や伝統芸能の状況、今後の開

催についはどう考えているのか。 

 

 

新型コロナウィルスの影響で学校の休校が続く中

において、他府県の教育委員会ではいち早くオン

ラインでの学習支援を実施、あるいは計画を進め

ている。八重瀬町の取り組み状況や考え方を伺い

ます。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 2 
氏

名 
神 谷 良 仁 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ネットワー

ク関連のイ

ン フ ラ 整

備、ホーム

ページ等に

ついて 

 

(1) 地域イントラネットシステムの導入時期と導

入費用、そして年間維持費の累計はどれくらい

になっているのか。 

 

(2) 導入当初に比べ利用度も減少しているが、保守

料の年間５００万円の詳細について説明を求

める。 

 

(3) ホームページ上での広告募集中、いわゆるバナ

ー広告の成果や取り組み等についてどう考え

ているのか。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉城  義彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. ５月２日、

５月６日の

豪雨による

町内の被害

状況とその

対応につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

近年の豪雨により排水許容量を超え、町内でも排

水路や河川が氾濫し、通行制限、床上・床下浸水、

農作物被害が多発傾向にある。令和元年６月２６

日の豪雨の際も、住宅地、農地、道路閉鎖等の被

害を被った。そして去った、令和２年５月２日、

６日の豪雨の際も、同様あるいはそれを超える被

害が発生したと聞いている。 

 

(1) 両日の豪雨の被害状況、①通行制限箇所、②住

宅への床上・床下浸水の件数、③車両等の被害、

④農地・農作物被害、⑤土砂崩れの発生箇所に

ついて伺う。 

 

(2) 被害予防のための河川・排水路等の整備計画、

県管理河川、町管理河川及び排水路について、

それぞれ伺う。 

 

(3) 河川及び排水路の整備計画について、県の計

画、町の計画をそれぞれ伺う。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉城  義彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 危機管理に

ついて 

 

令和２年に入り、新型コロナウイルス感染症の拡

大により、世界的に、経済、産業、雇用に甚大な

損害を生じさせ、医療・介護をはじめ、当たり前

に営まれていた、日常の生活に至るまで、大きな

影響を及ぼした。これまで、危機管理については、

地震・津波、台風、豪雨などの自然災害に置かれ

ていたが、未知の細菌・ウイルス感染症について

も、管理体制を整える必要があると痛感させられ

た。 

 

(1) 危機管理体制について、国、県、市町村、それ

ぞれの権限、裁量、指揮管理系統はどのように

なっているのか伺う。 

 

(2) 地震、津波、台風、豪雨、未知の感染症などの

対応策について、市町村の権限、裁量の範囲内

において、どのようなことが実施可能なのか伺

う。 

 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
玉城  義彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 今回の新型コロナ感染症に対して、感染拡大防

止、町内の感染症発症時の対応、町民・各世帯

への支援、業者への支援など、様々な問題・課

題に取り組んだと承知しているが、今後、同様

な危機が発生した際の備えをどのように考え

ているのか伺う。 

 

(4) 広範囲に影響を及ぼす災害、感染症は、行政当

局の対応のみならず、住民の協力なくして、問

題の終息化は困難だと実感した。住民の協力の

あり方について、その見解を伺う。 
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質問順 3 
氏

名 
玉城  義彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ユニバーサ

ルデザイン

の導入状況

について 

 

ユニバーサルデザイン（Universal Design／UD）

とは、文化・言語・国籍や年齢・性別などの違い、

障害の有無や能力差などを問わずに利用できるこ

とを目指した建築（設備）・製品・情報などの設計

（デザイン）のこととされている。残念ながら、

東京オリンピック、パラリンピックは延期となっ

たが、本町においては、ソロモン諸島の水泳選手

団を受け入れることになっていた。外国の選手団

や観光客を受け入れるに当たって、案内板などは、

多言語対応あるいは、国際的に認められた表記が

必要になると考える。その一つとして、ＵＤに基

づく表記（ピクトグラム）があるが、本町は、Ｕ

Ｄに基づいた表記をはじめ、今後ＵＤの理念に基

づいた環境整備等の計画があるのか伺う。また、

町内の史跡や観光資源等について、多言語対応が

なされていると、観光事業の拡大につながると考

えるが、計画があるのか伺う。 
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質問順 4 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウイルスの

影 響 に よ

る、生産農

家支援につ

いて 

 

新型コロナウイルスの蔓延で世界的に移動規制が

かかり、経済が大混乱を起こしております。日本

国内においても各地で観光客が激減し、景気後退

を危惧する観測も浮上しています。八重瀬町管内

の菊生産者に置かれましては、前年度より 1.5 倍

以上の出荷量があり前年度同様の単価での販売が

出来ていたが、彼岸期需要に向けた２月下旬から

単価が上がる見込みであったがコロナウイルス感

染拡大に伴い、販売が停滞した。３月の出荷から

は、下位等階級品の出荷の制限がかかり現在まで

続いている。菊生産者においては、平成 29 年・30

年の台風により多大な被害を受け、品質の低下、

出荷量の減少が、11 月出荷から 3 月出荷（彼岸需

要期）まで続いた結果となっている。その中で、

前年度も厳しい経営状況が続いたのもあり、前年

度と今年度の売上額の比較は、難しいと思われる。

ここ数年の台風被害、コロナウイルス感染拡大に

伴う販売状況の悪化により、資金繰りが厳しく来

期に向けた経営が厳しくなっている生産者が多く

見受けられる。そこで、生産農家に対し、支援が

出来ないか伺う。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (1) 運転資金の支援が出来るか伺う。 

 

(2) 資材費の助成（農薬代・肥料・堆肥・苗・出荷

箱代）について伺う。 

 

(3) これから、出荷を迎えるマンゴーについてＪＡ

と連携をとり、県内販売及び県外販売強化を図

り、需要に於いて最悪の事態を回避していく支

援策の考えはあるか伺う。 
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質問順 5 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

1. 町の粗大ご

み回収の方

法 に つ い

て、特に、

引越しや大

清掃等に伴

う多量の粗

大ごみ回収

方法につい

て 

 

本定例会では、粗大ごみ回収について、新型コロ

ナウイルス感染症発生に対する町の取組等につい

て、さらに屋宜原地区の町有地の民間活用につい

て質問いたします。 

 

 

(1) 現在、本町では、粗大ごみの回収はどのような

方法で実施しているのか。特に、大清掃や引越

し等に伴う多量の粗大ごみの回収については

どのように行っているのか。また、その処理手

数料はどうなっているのか伺う。そして、近隣

市町村では、この引越し、大掃除に出る多量の

ゴミの回収については、どのように行っている

のか、また、その手数料もどうなっているのか

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 新型コロナ

ウイルス感

染症に対す

る八重瀬町

の取組につ

いて 

昨年１２月に中国の武漢市で発生した新型コロナ

ウイルスは、凄まじい勢いで、世界中に広まり、

感染者が５８０万人、死者も３６万人を超えるよ

うに、いまだ終息する様子が伺えない状況であり

ます。我が国・日本においても、感染者１万５千

人超え、死者も９００人を超えているところであ

り、非常事態宣言が解除になった後もこれまでの

第１波に続き、第２波の流行が懸念されていると

ころです。この新型コロナウイルス感染症対策に

おいては、主に、国指導の下、各都道府県、市町

村が対応をしたようでありますが、この国の指導

や取り組みが末端の市町村まで行き届くのに非常

に時間がかかっています。アベノマスクも届いて

ない状況です。そこで、国の指導や取り組みが来

る前に、地方公共団体は独自で、圏域の住民の生

命と健康を守る施策を展開する必要があると考

え、次のことについて質問します。 

 

(1) 新型コロナウイルス感染症対策のために、医療

関係者を交えた対策会議等を開催したことが

あるのか伺います。 

 

(2) 学校閉鎖、再開に向けて、同じように専門家を

交えての対策会議等を開催したのかどうか伺

います。 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 平成２４年に制定された「新型インフルエンザ

等対策特別措置法」に基づき、新型コロナウイ

ルス感染症もその範疇において、その対策を的

確かつ迅速に実施する責務があると思うがど

う考えているのか伺います。 

 

(4) ある弁護士会の組織では、これはもう災害対策

基本法にある「災害」だとして、災害対策基本

関連の法制を利用するよう緊急提言が出され

ており、あらゆる手段を講じて万全な対策を行

うことが必要であると言っています。その対策

のためにも予算が必要であります。そこで、災

害対策基本法第１０１条には、災害対策に要す

る臨時的経費に充てるため、災害対策基金を積

み立てなければならないとあります。沖縄県内

市町村での災害対策基金の制定状況はどうな

っているのか伺います。また、今回の感染症を

教訓にするとともに、今後の感染症対策や諸々

の災害対策に使途できるよう、本町でも、災害

対策基金を創設してもらいたいが、その考えは

あるか伺います。 
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質問順 5 
氏

名 
金 城 隆 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 屋宜原地内

町有地の民

間活用につ

いて 

 

屋宜原地内にある町有地を民間の活力を活用し

て、新しい施設の建築が決定しました。どういう

施設になるか楽しみと不安が交錯しています。な

ぜなら、この屋宜原地区の町有地は、区画整理事

業と５０７号拡幅事業が複雑に絡み合い、５０７

号拡幅事業対象予定の地権者の同意を得て、直接

町が買い上げ、公共施設用地として区画整理地内

に確保した土地であります。さらに、屋宜原自治

区との協議では、健康関連施設、児童福祉施設等

の建設を約束した経緯がありましたので、今回建

設の施設内容がしっくりしないのが、不安材料で

あります。 

 

(1) 施設の内容について、屋宜原自治区に十分に説

明を行ったかどうか、また、屋宜原自治区から

はどんな意見があったのか伺います。 

 

(2) 本施設の設計は固まったのかどうか、未だなら

設計変更も有りうるのか伺います。 

 

 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神谷たか子 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 新型コロナ

ウイルス感

染症防止対

策について 

 

 

 

 

2. 県道 77 号

線糸満向け

町営運動公

園入口Y字

型道路安全

対策につい

て 

 

 

 

3. 複合施設建

設について 

(1) 我が八重瀬町は新型コロナウイルス感染症対

応対策事業実施計画で 16 の項目を計画されて

いますが、その中で休業や自粛が推奨される社

会で清掃業者は一日も休むことなくゴミを回

収し続けています。本町としては清掃業者の待

遇改善委託契約料を増額する考えはないかお

伺い致します。 

 

(1) 町営運動公園入口進入道路と糸満向けそして

旧道進入道路入口はＹ字型になり車が多く通

る道路であり、また、横断歩道もあります。77

号線直進に走る車と町営運動公園進入道路そ

して旧道路側から来る車とよく接触事故が起

こります。一時停止の看板はありますが、中々

一時停止をせず安全対策が必要と感じます。安

全対策と致しまして、カラー舗装整備は出来な

いかお伺い致します。 

 

(1) 現在複合施設の建設が先送りになりその進捗

状況と致しまして、町長は公約として八重瀬町

の文化の殿堂として複合文化施設と早期に建

設すると公約されていますが、あと２年と任期

を迎えますがどのような考えを持っているの

かお伺い致します。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 先月５月６

日早朝の大

雨洪水被害

について 

 

 

 

 

 

2. 台風時避難

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 新城地域で大雨による冠水、土砂流出、床下浸

水、車両水没等の被害が出ました。今後の対策

を伺います。 

 

(2) 今後、台風シーズンに入り、このような被害が

起きることが予想され、本格的な対策が取られ

るまでには時間がかかると思いますが、その間

の対策を伺います。 

 

(1) これから台風シーズンに入り、防災学術連携体

が新型コロナと自然災害が重なる「複合災害」

の危険が高まっているとして「公的避難所での

感染リスクが高く、従来とは避難の方法を変え

なければならない」とする緊急メッセージを発

表しました。また内閣府は、避難所としてホテ

ルの活用や、親戚や友人宅への避難促進を検討

するように自治体に通知されましたが本町で

の対策を伺います。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 町内の各学

校の新型コ

ロナウイル

ス対策状況

について 

 

4. インフルエ

ンザワクチ

ンの助成に

ついて 

 

 

 

 

 

 

5. 地方創成臨

時交付金に

ついて 

(1) 本町内の各学校の新型コロナウイルスの衛生

管理状況（除菌液やその容器の調達、生徒が発

熱した場合の対応、集団検診の実施方法）など

を伺います。 

 

 

(1) 今年の３月にインフルエンザの検査をしよう

とした医師がコロナウイルスに感染したこと

がきっかけでインフルエンザの検査をやめ、症

状で判断するように日本医師会が指示しまし

た。新型コロナウイルスの第２波が予想される

状況ですが、インフルエンザの予防と新型コロ

ナとインフルエンザとの区別の為にも町民全

員にインフルエンザワクチンの助成が可能か

伺います。 

 

(1) ６月中にも令和２年度第２次補正予算が可決

されますが、地方創成臨時交付金も２兆円規模

が予想されます。本町への交付金も２億８千万

規模が予想されますが、その予算の事業実施計

画の方向性を伺います。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 豪雨による

農家の支援

策について 

 

 

去った 5 月 6 日の早朝における集中的な豪雨によ

る冠水が各地で確認され、多くの農家の皆さんが

被害を受けています。これから、梅雨の時期に入

りいっそうの被害が懸念されるところです。河川

の氾濫は以前から指摘しておりますが、なかなか

前に進まず、被害を予想されても何度も繰り返さ

れる農地への浸水被害に農家の声は怒りを通り越

して離農も視野に入れておりました。単なる小手

先だけの対策では被害をなくす事は出来ません。

抜本的な対策をこうじる時だと感じました。 

 

(1) 旧八重瀬庁舎近くの河川の合流地点は以前か

ら短時間集中豪雨の際に床下浸水はもとより

大規模な農地の浸水が何度も続いています。応

急対策でよくなった方もいますが、その反面に

さらなる被害をもたらしています。今後の対策

を伺います。 

 

(2) 農家の皆さんの要望は河川の拡幅をして冠水

を防ぐ事を願っています。また河川の除草も定

期的に行えば水の流れがスムーズに進み冠水

の予防対策に有効ではないか、貯水池を新設し

て一時的に水をため込み、豪雨に耐えた後に

徐々に排水する方法も有効ではないか等も聞

きましたが、活用できることはないか伺いま

す。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) 現在の河川の拡幅工事には予算が生じる事は

やむを得ませんが、国や県の補助事業を取り入

れて、早急な解決策を地域の皆さんに示す必要

があると思うが伺います。 
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質問順 8 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 部長制度の

導入後の進

捗状況につ

いて 

 

今年 4 月から新たにスタートした部長制度は以前

のような迅速な対応とは違いが見えています。部

長制度により課長の席が４席減りました。議場へ

入れなくなり裏の委員会室への待機を余儀なくさ

れました。そのことで、議員の質問に迅速に答弁

ができなくなり、町民への不信に繋がりかかねな

い事となりました。全ての課長の出席のもと十分

な審議内容なくして町民への納得は頂けないと感

じております。執行部体制の改革を強く望みたい

と思います。 

 

(1) 2 カ月余が過ぎましたが、当初の目的の一つで

ありました、各課ごとの横の連携はスムーズに

進んでいるのか伺います。 

 

(2) 5 月の臨時議会での答弁を聞いていますと、部

長による答弁もれや後日の資料提出等の議員

が納得できない場面も度々見かけられました。

どう改善していくのか伺います。 

 

(3) 執行部の座席が 4 席増えた分、座席不足とな

り、4 つの課長が別室の委員会室での待機する

予定ですが、議会の最高決定機関の会議に出席

できず、議員からの質問に迅速に答えられない

のではないか伺います。 

 

(4) 部長の答弁がなくても、各課の課長からの答弁

の方が分かりやすく、能率的であるのではない

か伺います。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 学童保育の

待機児童に

ついて 

コロナウイルスの感染防止対策によって小学校が

休校となったために、学童保育所は朝から小学生

を預かるなど、職員の負担が大幅に増えたり、消

毒液や感染防止対策などの支出で経営面でも厳し

い状況にある。また、保護者からは学童保育の入

所を申し込んだが入れない、なんとかできないか

との声も多く出ている。3 月議会でも質問したが、

待機児童を解消するためにどんな施策を考えてい

るのか質問します。 

 

(1) コロナウイルスの感染防止のために頑張って

いる学童の指導員、職員に対して国や県からは

どのような支援がされたのか。町独自の支援も

あったのか。 

 

(2) 学童保育の待機児童が多いのは、入所希望者に

対しての受け皿、施設の整備が遅れていること

が大きな要因だと思うが、公立や民間を含めて

今後の施設整備についてどのような方針をも

っているか。3 月議会の答弁では、町こども・

子育て支援事業計画にもとづいて検討すると

答弁しているが検討はしたのか。 

 

(3) 学童保育の施設ができるまでの緊急的な措置

として、友寄児童館を有効に活用して学童保育

に入所できなかった児童を受け入れることは

できないか。 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 災害対策と

岡連川の改

修及び浚渫

について 

 

 

 

 

 

 

 

大雨や台風などの自然災害によって、河川の周辺

農家は甚大な被害を受けている。特に記録的な大

雨により、短時間に河川が氾濫し浸水する地域が

町内には何か所あるが、中長期の計画を立てて早

急に整備する必要がある。行政の仕事は多岐にわ

たっているが、何よりも優先すべきは住民の生命

と安全を守ることではないでしょうか。町の災害

対策についての方針と岡連川の改修計画及び進捗

状況等について質問する。 

 

(1) 岡連川改修計画の起点と終点はどうなってい

るか。改修事業の採択は何年度を予定している

か。改修ができるまでの対策として、河川の氾

濫防止及び軽減のための浚渫工事はできない

のか。 

 

(2) 岡連川の下流にある報徳川の整備が進まない

と上流にある岡連川の氾濫や浸水は改善でき

ないと思うが、報徳川の整備状況及び用地買収

率はどうなっているか。 

 

(3) 町内の防災マップには河川の氾濫地域や浸水

地域がしめされているが、住民への周知徹底や

安全対策はどのように対応しているか。 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 

 

 

 

 

 

 

1. 教育行政に

ついて 

 

新型コロナウィルス感染症は私たちのくらしを一

変させた。本町内では感染者は発生していないが、

今後も感染拡大防止しながら、町行政や教育、経

済を進めていかなければならない。これまでの取

り組みで見えてきた課題と今後の対策等について

質疑する。 

 

(1) 臨時休校や学校再開、登下校の対応はどのよう

に決定されたか。 

 

(2) 児童生徒が在宅中の見守り等の防犯対策や登

下校時の交通安全対策は。 

 

(3) 臨時休校による学習の遅れが懸念されるが、そ

の対応は。運動会等の学校行事の取り扱いは。 

 

(4) 子供たちの在宅時間が長くなり水道光熱費や

食費が増え、家計の負担が増している。給食費、

バス利用料、学校教材などの保護者負担を免

除、一部補助を取り組めないか。 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 子育て行政

について 

 

 

 

 

3. 行政広報に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

4. 経済対策に

ついて 

(1) 小学校臨時休校中の学童保育及び緊急事態宣

言中の保育はどのように行ってきたか。 

 

(2) 休園した場合の給与や手当の支払い状況、休業

手当の支援は。 

 

(1) 特別定額給付金に関しての報道で町民に不

満・不安を与えた。本町の行政広報は不十分と

言わざるを得ないが、この件についてどのよう

にとらえているか。 

 

(2) 町内における感染発生状況は町民にとって重

要な情報であり、それによって感染防止につな

がるが、公表できないのか。 

 

(1) 新型コロナウィルスによる町内商工業への影

響は。 

 

(2) 新型コロナウィルスによる町内農林水産業へ

の影響は。 

 

(3) それらの影響に対して経済回復策などの取り

組みは。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5. 自治会につ

いて 

 

(1) 新型コロナウィルスによる自治会運営への影

響は。 

 

(2) 自治会は、構成する会員（町民）による会費収

入や財産収入等で運営されているが、新型コロ

ナウィルスの影響により収入が減るなどの影

響が懸念される。自治体運営に対する支援策が

必要ではないか。 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. コロナウイ

ルス感染症

による特別

給付金（国

民１人１０

万円給付）

等について 

 

新型コロナウイルス感染症拡大防止対策にて、国

から国民１人当たり１０万円の給付が決まり、八

重瀬町でも５月中旬から受付、支給が開始されて

おります。これからも国の補正予算により様々な

対策、補助が出てくると思われます。その時には、

職員も大変だとは存じますが、是非町民の為に早

めの対応、わかりやすい告知を意識し対応をお願

い申し上げます。コロナウイルス感染症拡大によ

り、多くの町民が、休業、休校等により生活に多

くの不便な生活を過ごされております。こんな大

変な時だからこそ今、国から示される保証はもち

ろんではありますが、八重瀬町として町民のため

の対策が必要だと考えますが伺います。 

 

(1) 国から示された特別給付金の条件が令和２年

４月２７日に住民登録されている町民が対象

だと思います。４月２８日出生をした赤ちゃん

は対象にならないと伺いました。自粛期間もお

母さんと一緒に自粛をし、一緒に苦労をされて

いると思います。そういう事から、５月３１日

（おおまかな制限解除の日）までに出生された

八重瀬の赤ちゃんには独自に１０万円支給を

考えていただけないか伺います。 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 八重瀬町の

農道対策と

整備につい

て 

 

５月に２回の豪雨があり、具志頭、長毛の農道で

砂利が流れ車の通行もできない状況になりまし

た。１回目の豪雨時には砂利で埋め、対応をして

いただきましたが、２回目（約１０日後）の豪雨

時にも同じ状況になりました。当該農道は長毛側

に住宅も増え住民の通行も増えていると地域の方

から聞きました。また、各地で冠水被害も多くあ

ったと思います。具志頭土地改良地区の貯水池も

その一つです。 

 

(1) 製糖期や豪雨のあるたびに砂利を投入し対応

をしていると思いますが、費用対効果なども鑑

み、側溝も含めアスファルトへの補修ができな

いか伺う。 

 

(2) 具志頭土地改良地区の貯水場もオーバーフロ

ーし冠水した。当該貯水場は、雑草や木が繁茂

し状況も確認ができない状況で危険な状況と

考えるが、今後の対応計画を伺う。 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 愛を保育士

へ 

 

新型コロナウィルス対応は、社会の仕組みを見直

す機会となった。保育園では、保育士の少なさか

ら保育助手を導入し成果が上がっている。次のこ

とを伺う。 

 

(1) 助手への給与処置は行われているか。また、正

規保育士なみの給与加算はされるのか。 

 

(2) コロナ特別処置期間中は、親への保育自粛で保

育助手の自宅待機となったが給与の措置は行わ

れたか。 

 

(3) 魅力ある園となるには、手当の加算が必要であ

る。園の民営化の際に町は、保育士の処遇改善

を決定した。その成果【愛】の措置を行うべき

だが出来ていない。行えないか。 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 河川と水路

の氾濫対策 

 

5 月 2 日、6 日の集中豪雨で町内河川、水路の氾濫

で被害がでた。次のことを伺う。 

 

(1) 友寄地区饒波川の県道那覇糸満線宜次橋上流、

川先橋、若南橋と仲当橋区間の氾濫は常態化し

ているが川沿線道路の氾濫水位が仲当橋下流で

は 1.5ｍ程付近のトルコキキョウハウスが水没

し被害が出ている。対策を伺う。 

 

(2) ブルソージ地区報得川は、2 棟のハウスが潰さ

れている。補償と対策は。 

 

(3) 岡連川旧東風平町役場と畜産団地間は、キャベ

ツ畑が水没。補償と対策は。 

 

(4) 具志頭地区安里、仲座地域の被害状況と対策は。 

町 長 


